

LA PRÉSENCE DES JÉSUITES À MONTPELLIER 1629 - 2024

Chronologie proposée par le père Bruno Marchand

15 juillet 1629 : Le « Collège Royal » ou « Collège des Humanités » confié aux jésuites.

1632-1633 : Saint François-Régis

1667-1668 : Jean-Pierre Médaille, inspirateur des sœurs de Saint-Joseph, « Serviteur de Dieu »

1682 : Reconstruction du Collège (aujourd'hui Musée Fabre)

1707 –1748 : Construction de la chapelle du collège (aujourd'hui basilique Notre Dame des Tables)

1762 : Arrêt du Parlement de Toulouse ordonnant le départ des jésuites

26 février 1763 : Expulsion définitive

21 juillet 1773 : Suppression des jésuites par Clément XIV

7 août 1814 : Rétablissement des jésuites par Pie VII

3 septembre 1851 : Nouvelle résidence rue des Ayres (angle Lakanal –Jugan, aujourd'hui disparue)

1856–1858 : Construction d'une « chapelle Saint-Louis de Gonzague », vers la rue Rondelet, près de Saint-Denis, et d'une résidence « *afin de quitter ce quartier périphérique au profit du centre* »

1877 : Construction au même endroit de « l'École du Sacré-Cœur », voulue par le Cardinal de Cabrières

9 octobre 1878 : Première rentrée

1880 : Décret d'interdiction d'enseigner aux congrégations non autorisées. Le collège continue sous la responsabilité du Cardinal de Cabrières, dispersion des jésuites

1901 : Lois de séparation, départ des jésuites, le collège continue avec des prêtres diocésains. Quatre jésuites disparaissent...

1902 : **Treize adresses différentes de jésuites logés chez des particuliers à Montpellier**

1908 : La Municipalité rachète le collège, qui sera détruit entre 1941 et 1955

1909 : Création du « Patronage saint-Joseph » à Figuerolles (Père Fabre)

1917 : Création du collège Saint-François-Régis (Enclos Tissié-Sarrus)

*Les jésuites « en catimini ». Une « **résidence** », rue des Grenadiers (Paul-Brousse)*

1929 : Le patronage devient « Association d'Éducation Populaire »

1933 : Mlle Marie Ricome (+ 17/11/1942) lègue aux jésuites sa propriété « de l'Avenue Grasset » « *pour construire une chapelle dédiée à N-D. de Lourdes, avec une maison pour loger les desservants* »

1934 : Début des travaux

1935 : Bénédiction publique de la chapelle par Mgr Brunhes (pas de consécration)

1941 : La « Maisonnée de Figuerolles » (Père Blanc)

1963 : Le Collège Saint-François-Régis est remis au diocèse

Janvier 1979 : La chapelle devient **paroisse** ; elle le restera jusqu'en septembre 1988

1992 : Rue de la Garenne, destruction de l'ancienne « Maison de Maîtres » (trois bâtiments), qui était devenue l'aumônerie des étudiants en médecine (Assomptionnistes), en vue d'une reconstruction de cette aumônerie

1993 : Les Assomptionnistes renoncent à s'installer dans le nouveau bâtiment

1994 : Ouverture de l' « Espace Manrèse »

Été 2024 : Les derniers jésuites quittent Montpellier. La présence ignatienne y est désormais assurée par le **Pôle Ignatien en Languedoc** et la **Communauté de Vie Chrétienne**-avec les **Religieuses du Sacré-Cœur** et les **Filles du Cœur de Marie**